

Por el honor nacional

Venimos observando que, de algunos días a esta parte, se ha exaltado el entusiasmo patriótico de conocidos personajes que se pasan la mayor parte de la vida desacreditando a la madre España...

Los patriotas de hoy son los sans patrie de antaño, los revolucionarios de ayer, los enamorados de la civilización francesa...

La razón de estos fervores patrióticos en los que antes propagaban nuestra incultura, nuestra cobardía, nuestra desorganización...

¡Valientes defensores de nuestra España, serían ellos!

Tan torpes andan en sus excitaciones belicosas, que dejan al descubierto la trama aliadista de su burda urdimbre; porque no a España, sino a las naciones aliadas...

Han tocado las campanas de sus periódicos a sonámbulo, ponderando el ultraje que Alemania nos ha hecho al torpedear el Santanderino...

¡Y poco menos que a la declaración de guerra quisieran las patriotas que hubiéramos ya llegado!

No, no son ellos los llamados a defender el honor de España y a procurar el respeto a sus derechos. El Gobierno sabrá hacerlo cuando llegue el caso...

Y si las reparaciones, justamente debidas se nos negaran, entonces todos los españoles, todos menos los patriotas de ahora...

Hubo en el escrutinio de ayer espontáneas manifestaciones de simpatías para el señor Villalobos.

Y se le vitoreó y aclamó como triunfador. Pero el acta la lleva Rodríguez Arias.

¡Ay, amigo Filii! No contra el Romanismo, sino contra el sistema ha de combatirse resueltamente hasta que no quede ni reliquia del mismo.

Que las farsas solo en el teatro pueden ser representadas.

DE LOS EJERCICIOS

La conferencia que ayer dió el reverendo padre Ramiro Fernández, fué como todas, profundísima, llena de prácticas, advertencias y de una oportunidad imponderable.

Habló de la Prensa. De los estragos que causa la mala y los bienes que consigo trae la de rectas orientaciones.

Desde luego advirtió los peligros de la prensa abiertamente sectaria.

Pero no son menores los de la neutra. Ese señuelo de la imparcialidad engaña a muchos y con pretexto de aparecer hombres equanimés y sin apasionamientos...

Si la Prensa es neutra en Religión, jamás puede inspirarnos confianza y bien patente está a la vista de todos, cuantas veces se desliza en sus columnas o blasfemias encubiertas, o proyecciones de mal disimulada tendencia heterodoxa...

Claro está, que para acreditar de vez en cuando su senectez y rectitud, ponen también alabanzas justificadas a personas de manifiesta virtud y recto criterio...

Y se quedan tan satisfechos en medio de la corriente, sin intentar el avance, y exponiéndose a la segura y final consecuencia de ser arrebatados por ella.

Pero de esta neutralidad religiosa y aun de la política, hemos de volver a hablar con mayor detenimiento y copia de razones.

Mientras tanto meditemos los principios fundamentales que ayer en los Ejercicios, con tanta evidencia fueron demostrados por el padre R. Fernández.

NOGARA.

Crónicas cortas

DE CHACHARA MADRILEÑA

Romanos se frota las manos (son las extremidades más expeditas) de gusto por haber formado la candidatura monárquica con cinco pios sólo.

Habra estropeado la conjunción monárquica pero, lo que él dice «con esto se ha logrado que tenga un puesto en el Congreso el jefe de los socialistas españoles» el señor Pablo Iglesias.

¡Señor Conde! acuérdese del atentado personal y no eche en olvido lo de «ría cuervos y te sacarán los ojos».

¡Pobre Soriano! Sin acta y cacareando. Pero para todo y para todos hay consuelo. Sus camaradas los republicanos han dicho: esto no se puede consentir ¡qué sería del Congreso sino se oyeran los discursos (los insultos y las interrupciones procaces) de don Rodrigo?

Así es que le hayan ofrecido el acta que renuncia el correligionario Llorente, diputado electo por Valencia.

¡Animo y alerta católicos valencianos y derechistas todos de la noble capital levantada! ¡a luchar hasta romper una vez más las tan castigadas narices de don Rodrigo!

Y si se interpone Azañal Descalzi, mandado a... los Apeninos a que corra la suerte de sus compatriotas.

Dice el diario del candidato derrotado por Calistayud y Salamanca, vulgo Castrovido, que a veinte frailes que no quisieron ejercer el derecho del sufragio, suplantaron el voto unos vivos forjados por la pillería electoralera en favor de la candidatura maurista.

Me alegro, si así ha sido no hicieron más que interpretar religiosamente la voluntad de los padres abstinentes.

Peor sería, y según me malicio, así habrá sido por desgracia, que los republicanos con mandil o sin él hubieran sido los autores de semejante ardid electoral.

Porque tendría que ver que al gran maestro Morayta le hubieran dado el acta los frailes.

Ha subido el precio de los plenos. El Molassín, el mejor específico contra la anemia de los caballos, está por las nubes.

La noticia es aterradora. Adios mi inquietinote. Otro nuevo recargo que se te viene en cima porque sino no se como van a vivir ciertos individuos con tal carestía.

Van a morir anémicos por acortar la ración. La Providencia, gran contraatacadora de los hechos humanos, colocó el otro día ante el suntuoso hotel del ex Emperador del Paralelo dos carros del municipio, tirados por veinte obreros.

Lerroux no se asomó al balcón a predicar la emancipación porque sabe que el municipio madrileño cuenta entre sus concejales a varios socialistas que consentirán la íntima explotación de sus hermanos.

Socialistas a lo Pablo Iglesias, a lo Lerroux que tienen menos de socialistas que yo de Chino, que he nacido en España.

La blusa no más y eso sólo como distintivo en algunos azules.

¡Cuándo caerán del... esos infelices explotados por sus mismos Jefes a quienes aplauden?

La moda, esa diabólica moda en el vestir que esclaviza y aprisiona a las Evas de todos los siglos vuelve a introducir en el mundo elegante (?) la falda ancha y corta que en invierno es menos intolerable que en la estación presente. Las botas de caña de aquella serán sustituidas en esta por los zapatos calados y excuso decirles a ustedes el espectáculo que se ofrece a unos ojos castos y puros al pasar y pasar la vista por esas calles y plazas.

La guerra europea no es un azote exagerado para combatir tanta pornografía.

VALENTIN PÉREZ.

Madrid, 13 IV-1916

Nuestro querido colega El Debate rompe una lanza en defensa de la representación proporcional.

Mejor sería disparar uno del 42 contra el tinglado electoral individualista. sea o no proporcional, hasta dar con él en tierra.

Que bien merecido lo tiene el farandulero e insoportable sistemita.

“GACETA,”

Día 12.

Ministerio de Instrucción pública.—Real orden declarando que los alumnos que empezaron sus estudios por los antiguos planes de 1903 y 1912 puedan continuar la carrera mercantil con arreglo al plan de estudios por el que la comenzaron.

Gracia y Justicia.—Real orden jubilando a don Juan García, Registrador de la Propiedad del Norte de Madrid.

Pueblos hermanos

No temas, lector benévolo, que para probarte nuestro parentesco con la vecina República portuguesa, haya de recurrir a los manoseados y lardosos argumentos de nuestra comunidad de origen, identidad en ríos, montes, producciones, etc. Se trata de algo más elocuente y conmovedor que te obligará a musitar frases de amor para el pueblo hermano, que apartado de nosotros ilora hoy sus desventuras, preso de ominosas vejaciones y de la sordida egolatría de Albión. Es una prueba recogida de la espontánea e impoluta sinceridad de unos niños al exteriorizar sus sentimientos para con un muchacho portugués, su nuevo camarada de colegio.

Pero antes haremos un poco de historia.

No ha mucho tiempo que un matrimonio lusitano se refugiaba en nuestra ciudad hospitalaria demandando alientos de vida material para sí y sus hijos, víctimas de la miseria más apremiante.

El ángel de la caridad veló por ellos, y bien pronto les deparó mendrugos de pan y unas ropitas con que cubrir y vivificar sus ateridos miembros. Hallaron paz y sosiego para su espíritu tan agitado y herido por aquellas escenas de horrores sangrientos, por aquella anarquía devastadora, cuyos bramidos espeluznantes dejáronse oír hasta en su apartado y tranquilo hogar, situado en un barrio extremo de Lisboa.

Bien pronto su corazón rebosante de gratitud fué como el revulsivo que reanimó sentimientos agotados y la antorcha esplendorosa

de la fe, en ellos apagada mucho tiempo hacia luz deslumbrante acorralando las negras sombras que enturbiaban el cielo de su alma.

Fué entonces cuando contemplaron a sus hijos desheredados de los bienes del cielo por no haberse borrado con las aguas bautismales el estigma del pecado común a todos los humanos. Y acicatados por una chispa de la gracia divina que fíjase en su alma, se decidieron a reparar su grave falta entregando aquellos pedazos de su corazón a unas humildes religiosas para que les iniciaran en las sacrosantas verdades de nuestra religión.

Hace pocos días se dió cuenta a los lectores de este diario de haberse celebrado en la parroquia de la Purísima el acto conmovedor de administrar el sacramento del bautismo a unos niños portugueses de trece y diez años respectivamente. Estos son los niños de mi historia.

Completamente analfabetos fueron presentados después en el sagrado recinto de la escuela. Y aquí es donde los niños salmantinos dieron una prueba fehaciente de experimentar un algo así como misteriosa fuerza de atracción hacia el niño portugués, como si fuera el grito de la sangre que les arrastrara a socorrerlo, con el ardimiento y la pasión con que se ama lo propio.

Pero nada sería tan expresivo como dar traslado al papel de algunos diálogos suscitados entre los niños, con motivo de la admisión del nuevo camarada en la escuela. «Oye tú—decía un muchacho fornido y coloradote a otro de avieso mirar. A ti te gusta mucho pegar a todos los nuevos que llegan, porque no te saben las mañas; pero como le llegues a tocar a éste ¡pobre de tí!—Eso, eso!—dijeron unos cuantos que habían hecho corro.—Y todos seríamos contra tí, porque no vayas a creerte que es ningún francés ni de más lejos.

Es de bien cerquita, de Portugal; y si nosotros fuéramos allí nos harían lo mismo, porque casi todos somos unos. Y ¿sabes mucho?—preguntó uno.—No conoce las letras, repitido otro que paraca el mandón de todos—pero te vamos que ayudarte y enseñarte todos en el recreo para que pueda estar en nuestro grado, y que ya es muy grande, y luego tendrás que ponerte a oficio sin saber leer ni escribir ni de cuentas...

Y las caricias y atenciones más efusivas eran prodigadas al niño portugués por todos sus compañeros; y yo, interpretando sus sentimientos, quiero participarlos al pueblo hermano, y hago votos porque se estrechen más y más los lazos de amor fraterno que nunca debieron desligarnos.

ZARDEP.

Presidencia del Consejo de ministros.

Comisión organizadora del segundo Congreso Internacional de Ciencias administrativas.

Madrid, 10 de Abril de 1916. La Comisión ruega al señor Gobernador presidente de la Junta provincial de propaganda de Salamanca que haga reproducir en el periódico más importante de la capital, o en el que pueda, el artículo que va señalado en la unidad revista y que contiene datos respecto a la colaboración femenina en nuestro Congreso, desconocidos hasta ahora.

La Comisión se lo agradecerá vivamente. (Hay un sello).

“Micaela Díaz-Rabaneda

Por virtud de un concurso en el que logró justa fortuna del éxito, la insigne profesora Micaela Díaz Rabaneda, honor y gala de la intelectualidad femenina de su Patria, tiene asiento definitivo en el claustro de la Escuela Normal Superior de Maestras de Madrid, en la cátedra desdoblada de Historia, por un ministro, cuya alta mentalidad está a la altura de las circunstancias.

Desde el 12 de Mayo de 1898 en que ganó por su primera oposición su primera cátedra en la modesta Escuela elemental de Alfiga (Zaragoza), es decir, hace más de diecinueve años, la vida de la señorita Díaz Rabaneda ha sido un modelo de esfuerzo, perseverancia y trabajo para la lucha y el triunfo, sin otros elementos ni amparos que sus talentos profesionales, aunque en

cercados con frecuencia por la emulación subterránea, la envidia y la mala fe de uñas y dientes afilados.

Aun así, ha triunfado en tres concursos y dos oposiciones a más de las de ingreso en la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio. Obtuvo a los diez y seis años el título de maestra superior con censura de sobresaliente; figuró por Méritos en la tercera categoría; del Escalafón general de Méritos de Maestras de la provincia de Navarra y en la misma categoría y escala en la provincia de Madrid, y como procedente de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, obtuvo plaza de profesora numeraria de la Sección de Letras de la Escuela Normal Superior de Maestras de Castellón.

Ha explicado Pedagogía, Derecho y Legislación, Historia y Geografía de España, Derecho usual y Legislación Escolar; ha trabajado en investigaciones del género, en el Seminario de Ciencias Históricas; ha tenido a su cargo en Madrid Conferencias Pedagógicas, desempeñando funciones de Secretaria en las de 1910; ha intervenido desde 1912 con admiración y aplauso del público general y de eminentes personalidades en particular, en las discusiones de la Sociedad Española de Higiene, así como en los debates de la Asamblea de Protección a la Infancia, obteniendo del Consejo Superior en 1915 Diploma de Mérito. Mereció ser elegida secretaria adjunta para entender en lo relativo a la colaboración femenina en el futuro Segundo Congreso Internacional de Ciencias administrativas, que por iniciativa de Su Majestad don Alfonso XIII se ha de celebrar en Madrid.

Es publicista, y estas columnas han insertado los primorosos y eruditos trabajos de su pluma. Es oradora flexible, de léxico delicadísimo y admirable y de elocuencia persuasiva e intensa, como su cultura, como su talento, como su cerebro de un equilibrio y una ponderancia ejemplares. Todo ello se cincela en una modestia excesiva y tan sincera como la elevación de su espíritu y la exquisitez de un alma sin hielos, sin envidias, sin emulaciones.

Con ser la enumeración de sus calidades no escasa, queda hablar de su profundo dominio de la psicología penal, habiéndose ya reputado por muchos como sucesora legítima de la extraordinaria doña Concepción Arenal, y todavía queda citar su asombrosa predestinación educativa para las anomalías mentales, siendo en opinión de eminentes psiquiatras, inequívocable en tan penosa, delicada y ardua especialidad.

Pues bien, quien tales talentos, méritos y servicios atesora, a no ser por el desdoble de la Cátedra de Historia de la Escuela Normal Superior de Maestras de Madrid, y el término feliz que para nuestra biografía y la cultura nacional tuvo el resultado del concurso, esta mujer ejemplar de labor y abnegación, sabe Dios cuanto tiempo hubiera estado percibiendo solo miserias ¡1.250 pesetas al año! por toda remuneración del Estado. Y hay que saber cuál es la suma de trabajos oficiales que tenía a su cargo.

Precisada a pedir la excedencia de la Cátedra de Historia que tenía asignada en la Escuela Superior de Maestras de Castellón de la Plana, sino había de renunciar en absoluto a todo desenvolvimiento posible de sus grandes cualidades, fué solicitada para pensarse al frente de la Sección de Anormales femeninas aneja al Colegio Nacional de Sordomudos y Ciegos, y aún cuando se le ofreció un nombramiento y una elevada retribución adecuada, por dificultades de presupuestos, o de lo que sea, lo cierto es, que esta profesora, comenzó, desde hace cuatro meses, a asistir a esa especialidad de nueva de la mañana a cinco de la tarde, con escaso intervalo al día, y después daba una clase subalterna en la Escuela de Intendentes mercantiles.

¡Así se agotaban las energías de esta mujer que no me cansaré de llamar ejemplar e insigne, y así el Estado saldaba sus cuentas con ella con las 1.250 pesetas anuales! ¡No quiero hacer críticas en este artículo y por eso no he de entrar en el paralelo de la labor de que vengo hablando y de otras labores femeninas y masculinas, comparando retribuciones para deducir consecuencias!

Y no quiero hacerla, porque entonces la pluma no se deslizaría sobre el papel ¡lo rasgaría! ¡Cómo no he de sentirme inevitablemente atraído al aplauso fervoroso, al señor Burell, gran inteligencia ahincada en un gran corazón, de hombre grande y de hombre bueno, que ha podido, al pasar de un problema, resolverlo con gloria suya y de la justicia y de la ciencia y de la cultura nacional!

No quiero dejar, y que las columnas de la publicación que dalabargue a estas mis líneas, son muy adecuadas, no quiero, repito, retener por tiempo las primicias de una información mundial.

Me refiero a un extremo apuntado antes. A la colaboración femenina en el Segundo Congreso Internacional de Ciencias Administrativas.

Preside la Comisión organizadora el excelentísimo señor don Eduardo Dato, y la fundamenta siete secciones, presididas cada una por quien ejerce o ha ejercido el cargo de ministro de la Corona.

La 1.ª, Administración municipal, la preside el ex ministro señor Santa María de Paredes; la 2.ª, Administraciones intermedias, el actual ministro de la Gobernación señor Aiba; la 3.ª, Administración Central, el ex ministro señor González Besada; la 4.ª, Administración Internacional, el ex presidente del Consejo de Ministros, Marqués de Alhucemas; la 5.ª, Documentación Administrativa, el ex ministro señor Clerva; la 6.ª, Administración militar, el actual ministro de la Guerra, general Luque, y la 7.ª, Administración naval, el Almirante Marqués de Piliare.

Las secciones se componen de lo selecto que en España existe en alta administración, ciencia y política. A ellas se sumarán durante la celebración del Congreso, los congresistas nacionales y extranjeros.

En el primer Congreso celebrado en Bruselas en 1910, hubo más de 1.000 profesores de las grandes Universidades mundiales, altos funcionarios y hombres de ciencias de todos los países.

La Secretaría general, tiene dos vice-secretarios generales y varios adjuntos nacionales y extranjeros.

Tuve el honor de proponer al señor Dato la colaboración femenina en el Congreso y aceptada por el Comité ejecutivo, se procedió a la organización, con el resultado siguiente:

1.ª Sección. La señorita Vives, doctora en Ciencias, cuya intensa cultura admira, así como la ruda tarea a que ha tenido que someter su espíritu, para triunfar donde incluso tantas inteligencias masculinas fracasan. La señorita María de Maeztu, profesora numeraria de Escuela Normal especializada en Pedagogía, y Licenciada en Filosofía y Letras. Sus méritos son conocidos y recuerdan siempre los del ilustre escritor que desde el extranjero está en constante correspondencia pública con sus co-naturales.

2.ª Sección. La insigne Profesora y escritora Condesa de Pardo Bazán. Revelaré su propósito de defender en su sección el voto administrativo para la mujer sui juris, es decir, cuando soltera o viuda tiene personalidad propia. Es absurdo que no puedan votar concejales ni diputados provinciales, cuando estos ejercen acción tan directa sobre las propiedades, y en general sobre personas y cosas. En cambio, pueden votar los criados y braceros a jornal de las terratenientes, de las grandes industrias, etc. No es posible, tratándose de un Congreso de Ciencias administrativas, ir más allá hasta tocar el voto político, de otro modo, somos muchos los que más allá llegaríamos.

3.ª Sección. Además de su cargo asiduo de Secretaria Adjunta a la Mesa del Congreso, con la especialidad ya dicha, la señorita Díaz Rabaneda pertenece a esta sección, y también la ilustre escritora señorita María Echarrí, de renombre bien notorio.

4.ª Sección. Pertenece a ella la Profesora eminente de la Escuela Normal de Valencia, señora María Carbonell, que acaba de ser objeto de un homenaje, al cual, de seguro se ha sumado toda la España intelectual.

5.ª Sección. Está nombrada la doctora doña Trinidad Arroyo de Márquez, de gran ciencia y apti-

POR TELEGRAFO

Recibida a las seis de la mañana. Madrid.

Escritorio de anoche.

A las nueve y treinta de la noche, terminó el escrutinio general proclamándose candidatos.

Durante la sesión promovieronse varios incidentes de protesta teniendo que llamar repetidas veces al orden el presidente de la sala a numeroso público que había acudido al escrutinio.

A la salida, los radicales promovieron nuevos alborotos y protestas. Las actas serán llevadas al Tribunal Supremo para decidir de su validez.

Noticias de provincias

Palma.

Los supervivientes del «Vega».

Las declaraciones prestadas por los supervivientes del vapor «Vega», que fué echado a pique dicen.

Durante el trayecto nos encontramos con dos submarinos que nos intimaron a detener la marcha, ejecutándolo inmediatamente.

Dos marinos subieron a bordo de nuestro vapor llevando dos bombas con intención de dejar las en el.

Al divisar un buque, cuya nacionalidad no pudimos conocer, salieron precipitadamente los marinos de nuestro vapor sin ejecutar su intento, pero llevándose sacos de café.

El vapor «Vega» llevaba banderas francesa y española.

Los submarinos torpedearon al vapor «Vega», advirtiéndolo a los viajeros de él que no se alejaran de aquel sitio, porque seguramente podría recogerse el correo que hace la travesía de Palma a Barcelona.

Entre los tripulantes del «Vega» figuran los españoles Francisco Bartolomé Calupo, naturales de Cuevas de Vera, provincia de Almería, marino y grumete, respectivamente, del vapor hundido y que vivían en Orán desde hace diez y siete años.

El parte alemán.

El cuartel general alemán comunica en su parte alemán anoche, que en el frente Occidental no pudieron efectuarse ayer grandes ataques debido a las favorables condiciones que hubo para hacer reconocimientos de las posiciones ocupadas por el enemigo.

La artillería sin embargo desplegó gran actividad a ambos lados del Mosa en la llanura de Voevre y en el sector Sudoeste de Verdun.

Al Sudoeste de Albert, una patrulla alemana tomó una pequeña trinchera enemiga, cogiendo 17 hombres.

Los franceses contraatacaron más con poco éxito.

Del frente oriental.

Ha aumentado la actividad de la artillería rusa en el frente oriental sobre el lago Marotz.

Nuestras avanzadas contestan con denuedo a los ataques del enemigo.

En el Oeste de Baranowitch varios ataques del enemigo en el frente báltico, han sido rechazados.

París.

El parte oficial francés.

El comunicado oficial de las once de la noche, dice que entre el Oise y el Aisne ha habido gran actividad por parte de la artillería.

Los ataques se han dirigido principalmente contra las organizaciones alemanas Moulin, Sonstouvert y Mampel.

Al Oeste del Mosa se ha verificado un continuo y vivísimo bombardeo, siendo blanco de nuestros fuegos la cota 304 Mort Homme Cumieres.

En Voevre la acción de la artillería ha sido insignificante.

La infantería ha sido completamente nula.

En el transcurso de la jornada unas piezas francesas de largo alcance bombardearon la estación de Roveant sobre el Moselle, al Norte de Puento Cerri Poent Maussor, han producido grandes incendios.

En el resto del frente reina gran calma.

Santander.

Proclamación de candidato.

Ayer se celebró el escrutinio general proclamándose candidatos como se temía al señor Hoyos en vez de serlo el católico señor Solana.

La mayoría de vocales que componen la junta mostráronse contrarios a tal proclamación.

Oviedo.

Los diputados por Villaviciosa y Tineo.

Han sido proclamados después del escrutinio general que ayer se verificó en esta ciudad diputados por Tineo el señor Marqués de Lema, por Villaviciosa el reformista don José Rodríguez.

Badajoz.

La protesta de unas elecciones.

En el escrutinio de ayer protestáronse de las elecciones del distrito de Villanueva de la Serena y las del distrito de esta provincia.

Las actas serán llevadas al Tribunal Supremo.

Castellón.

Entusiasta aclamación.

Comunican del distrito de Burriana, que al llegar el diputado maurista, Barón de Llauri, más de 4 000 electores acompañáronle hasta su domicilio, vitoreándole.

En la noche obsequiaronle con una serenata.

El pueblo está muy entusiasmado con su representante.

Bilbao.

El hundimiento del vapor «Santanderino».

El gobernador civil de esta provincia ha visitado al armador consigtario para manifestarle que enterado de la opinión que circula respecto al hundimiento del dicho vapor, el ministro de Marina insiste en afirmar que el buque fué torpedeado.

El capitán del vapor hace la misma afirmación y añade que en la línea de donde se produjo la explosión no existen minas de ninguna clase.

La huelga de mineros.

El gobernador continúa las gestiones para solucionar la huelga de mineros de Aznalcollar.

Se espera, para resolverla, un telegrama del Consejo de la Compañía, residente en Glasgow.

La de fundidores continúa en el mismo estado. Parece que no se solucionará por ahora.

Manifestaciones del gobernador.

El gobernador civil que, excitado ayer por la elección, cedió cinco votos a Ampuero, ha

anunciado que procederá contra el diputado señor Juaristi.

También manifestó a los periodistas, que un sujeto apellidado Suárez, le ha ofrecido el concurso de los jóvenes bárbaros, que aceptó complacido, y se dice que en vista de esta nueva cooperación, prescindirá en lo sucesivo de la Guardia de Seguridad en los conflictos públicos e indagará los delitos comunes aplicando con éxito el ofrecimiento de los bárbaros competentes en estas materias.

Milán.

Accidente de aviación en Italia.

Según comunican los periódicos de Turín, chocaron en el campo de aviación de Mirafiori a una altura de 400 metros dos aeroplanos, cayendo uno de ellos a tierra.

El aviador señor Pugnani, fué sacado cadáver de debajo de los restos del aparato.

París.

Entre los bastidores de la prensa aliada.

El «Matin» publica en su columna de «Tribunales» lo siguiente:

«Ernest Muir, ciudadano británico, corresponsal en París de la «Agencia Central News de Londres», compareció ayer ante el segundo Consejo de Guerra de París, por ser inculcado de la publicación de una noticia falsa que había alterado la paz pública.

Se trataba de aquella famosa información relativa a una pretendida proclama del príncipe Albrecht de Wurtemberg a sus tropas de Flandes.

Prnsa Asociada.

De Sociedad

Han salido:

Para Sevilla, de la Tránsito González, esposa de don Pedro Encinas, con su hijo Luis.

Para Madrid, el distinguido joven don Miguel Marín.

Para Aldehuela de la Bóveda, el alumno de la Facultad de Medicina don Isidoro Juárez.

Para Espino de la Orbada, el diputado provincial don Nicolás del Teso y señora.

Para Vitigudino, don Pedro Rodríguez.

Para Ledesma, don Cándido R. Magallanes y don Enrique A. Periañez.

Para Linares de la Sierra, el aventajado escolar de Medicina, don Luis Calvo.

Ayer subió al cielo, el precioso niño Macario Navazo Cruz, que era la alegría y el encanto de sus padres don Maximino y doña Lili brada, a quienes acompañamos en su inmenso y justo dolor.

Hoy celebran sus días las señoras y señoritas de Leza, Royo, Solís, de Aniceto, Ruiz Zorrilla, Montero y Samaniego.

Baranda, señora de Cuadrado, García Meca, Olmas, Rodríguez Fonseca, Fonseca Maugas, Mirat, Eparahé, Gutiérrez, de Petit, señoras de Eusebio Santos Baz, de Arcos.

Dr. Manuel Peláez

(Médico dentista)

De regreso de los Estados Unidos, donde ha practicado larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta, Plaza Mayor-Dr. Riesco, 2, pral.

—Han llegado:

De Cantagallo, el joven médico titular de aquel partido don Tomás Martín.

«Post», elecciones

Cuentan de Fili que un día muy decidido y valiente, con sus fuerzas solamente atroz combate reñía. Sus esfuerzos a porfía redoblaba con tesón, pues mandaba el corazón de sus años juveniles... ¡Y son muy pocos abrilles para vencer a un León!

De una historia yo me acuerdo que aprendí siendo chiquillo —como muchacho listillo—, y que si mal no recuerdo me enseñó don Luis Esquerdo, profesor de mi lugar. Fué el combate singular de David con el gigante, sin más armas por delante que palo y honda a la par.

Con David yo te comparo, mi querido Filiberto,

Lea usted y no olvide

que en los Grandes Almacenes al por mayor y menor

de Pérez y Paradinas

PLAZA DEL MERCADO, 38.—SALAMANCA

existe una excepcional liquidación en artículos de la temporada de invierno.

Franelas para camisas, de 0.60 a 0.40 pesetas; idem idem, de 0.70 a 0.50; idem idem, de 0.80 a 0.60; Piqué para idem, anchos, de 0.80 a 0.40; idem seda, de 1.00 a 0.60; Versailles para idem, de 0.75 a 0.50; Franelas para vestidos, de 0.50 a 0.30, idem idem, de 0.60 a 0.40; idem idem, de 0.70 a 0.50; idem blusas, de 1.50 a 1.00.

LANERÍA.—A pesar de la enorme subida en este artículo liquidamos Lanas para vestidos, de 0.50 a 0.30 pesetas; idem idem, de 1.50 a 1.00; idem idem, de 1.50 a 0.60; idem idem, de 2.75 a 1.50; idem idem, de 3.50 a 2.25; idem idem, 6.4, de 5.00 a 3.00; Blusas franela, a 0.50; idem idem, de 1.75 a 1.00.

NUEVAS SECCIONES de ropa blanca, equipos, camisería, corbatería, mercería, adornos y perfumería, a precios económicos.

La casa que más barato vende.

Fabricantes en Barcelona y almacenistas en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.

VEA USTED

ESTA NOCHE

la Exposición de novedades para señoras y niños, en el nuevo local que ha adquirido la

CAMISERIA INGLESA

José M.^a Viñuela

PLAZA MAYOR, 45.

Hoy, inauguración.

tudes y la señora doña María Espinosa, condecorada con la cruz de don Alfonso XII por méritos científicos, Gerente en España, Portugal y Marruecos de la gran fabricación de máquinas Yost. En esta Sección, se tratan entre otros temas, de los relativos a las aplicaciones modernas de la mecanografía en la documentación administrativa. Posee la señora de Espinosa el italiano, francés, inglés y alemán y hállase por ello además, inscrita en la lista de los congresistas que pueden ser intérpretes de los discursos durante las sesiones del Congreso, cuando sea requerido a ellos el Presidente de cualquier sección, por un miembro del Congreso.

La señora de Espinosa es una inteligente femenina de las más elevadas y bien lo prueba la altura de posición y recompensas oficiales a que su sola esfuerza la ha llevado.

6.^a Sección. Banca de los Ríos Lamperez será necesario mi elogio a esta figura preclara del feminismo español? La luz que irradia de su poderoso cerebro es suficiente. —Sofía Casanova de Lutoslauka, polaca por el matrimonio pero siempre española de corazón. En esta sección el tema orgánico de la Cruz Roja internacional en paz y en guerra, será campo de experimentación y de análisis emocionante, para estas señoras, así como para la señorita Elisa Soriano Fischer, Maestra Superior y alumna de quinto año de la Facultad de Medicina. —Sofía Casanova ha vivido los días trágicos. ¡Qué cosas tan admirables y tan enormes hemos hecho de él!

7.^a Sección. Señorita María de La Rigada. ¿Cómo he de pretender presentarla en estas columnas donde reina y gobierna su espíritu elevadísimo y su cerebro moldeado en los grandes análisis y síntesis matemáticos en que es maestra? María de La Rigada, descendiente de Almirantes y educada con los amores de los grandes ideales de la Patria, hará algo que dejara rastro en su participación en este Congreso y elevará sus méritos ante el concurso mundial que recogerá sus enseñanzas.

Aun ha de esperarse que aquí para nuestra España cuando lo arcaico y erizado caduque oficialmente, María de La Rigada desde los puestos propios de su carrera a que tiene mejor derecho, enmendará yerros, sustituirá a la maleficencia con la justicia, combatirá los gérmenes morbosos y asfixiantes que haya dejado en su retirada a sombra del manzanillo, y en su vida, rendirá nuevos y mayores servicios a los sentimientos humanitarios y a la Enseñanza.

Diré al terminar, que el Congreso Internacional de Ciencias Administrativas, encerrará una atracción universal que admirará y sorprenderá precisamente por tratarse de España, con la colaboración femenina que hemos organizado y autotizado y que ya—en cuanto a la Comisión organizadora se entiende—ha de sumar muy escogidos y contados nombres. Todos brigamos la fe y el convencimiento de que el éxito internacional ha de sobrepasar en mucho a los mayores optimismos.

Y en cuanto a la señorita Díaz Rabaneda alrededor de cuyo preclaro nombre ha girado el presente trabajo, sea el homenaje que en día muy señalado para ella, le ofrezco como albricias la Comisión a que con tanto orgullo nuestro pertenece.

En su nombre la felicita.

EL CONDE DE TORRE VELEZ. Secretario General del 2º Congreso Internacional de Ciencias Administrativas.

Nuestro dignísimo Gobernador civil, señor Ruiz Díaz, ha tenido la atención de enviarnos el anterior artículo juntamente con el volante que nuestros lectores pueden ver en el frente de él.

Algunos reparillos podríamos poner a la doctrina que en las líneas transcritas se sienta, pero como el buen juicio de nuestros lectores es superior de acuerdo con nosotros, y nos pondrá seguramente, nos abstenemos de todo comentario.

Queda complacido nuestro ilustrado Gobernador civil, para quien EL SALMANTINO guardará siempre todas las deferencias en justa reciprocidad.

Pomada antiherpética Gerio

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acné, prurigos, impétigos, eccemas, eritemas y herpes, que dan origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 60, Salamanca.

pues pudiste dejar muerto a tu enemigo preclaro. Tu derrota es caso raro que me explico buenamente; si en tu honda solamente en vez de dure guijarro... de sueños pudiste un carro que no matan a la gente.

LADINO.

Teatro Liceo

El domingo, 16 del actual, se proyectará en el hermoso coliseo de la calle de Toro, la grandiosa cinta de atracción mundial, en tres partes y 1260 metros, que se titula «¿Caso misterioso?»

También se exhibirá la preciosa película, que consta de cuatro partes y 1250 metros, que lleva por título «De boxeador a detective». Habrá además una cinta cómica.

Concurso artístico

Real Academia de Bellas Artes de Valladolid.

Sección de pintura.—Premio de 250 pesetas. Tema: un boceto al óleo que mida 0,90 por 1,20 y represente a gún asunto genuinamente castellano.

Sección de escultura.—Premio, 250 pesetas. Tema: un busto modelado en barro, tamaño natural, que represente algún tipo regional contemporáneo.

Sección de música.—Premio 250 pesetas. Tema: colección de canciones populares, tanto religiosas como profanas, de Valladolid, Palencia y Zamora.

El plazo de admisión de los trabajos terminará el 31 de Mayo para los de pintura y escultura, y el 31 de Agosto para los de música.

Fiesta escolar en Vitigudino

Eran las seis de la tarde del día 10 del corriente, y a pesar del frío que se sentía, llenos de entusiasmo se reunieron los niños para recibir al muy digno inspector de esta zona, don Filomón Bázquez.

Por fin apareció, siendo cumplimentado por las autoridades y saludado por los pequeños con entusiastas vivas, mandados del fondo de aquellos corazones sencillos que se regocijaban por tener entre ellos al maestro, al padre, que con solicitud había de tratarlos.

Hermoso era el cuadro que ofrecía aquel conjunto de escolares que con sus banderitas daban al aire mientras marchaban las notas claras, alegres y patrióticas de un canto escolar.

A las nueve del siguiente día, fueron los niños a buscar al señor inspector, entrando más tarde en el local escuela, cuyo frontispicio estaba orlado de un arco, con el rótulo siguiente: «Viva el señor inspector».

Una vez en dicho local, se entonó una canción y acto continuo se verificó la presentación de mencionado señor profesor el director de las graduadas don Gabino Gómez, pasando a encargarse de la sesión el primero el cual hizo ver los adelantos pedagógicos modernos, haciendo resaltar algunos defectos que se observan en la enseñanza.

Sonaron las doce en el reloj de la villa y con la puntualidad que le caracteriza, fuimos después de concluidas las clases a dar principio al suculento banquete dado en su honor por los maestros de los pueblos limítrofes reinando en él humor, alegría, fraternidad y armonía.

Por la tarde se resumió la tarea, habiendo dirigido la palabra a los niños el muy celoso párroco don Inocencio de Dios, el cual, con la elocuencia que le caracteriza, nos dijo el amor tan grande que sentía hacia la clase del Magisterio, y de un modo magistral hizo resaltar la trascendental importancia de esta clase humilde que tantas vejaciones están sufriendo.

En un local apropiado hicieron los pequeños algunos ejercicios de gimnasia seces dirigidos por el maestro de Sección, don Marcelino Hernández Pérez el que nos proporcionó un rato placentero, siendo encantador el panorama que ofrecían aquellas infantiles almas, verificando cuanto su maestro les mandaba.

Se sortearon 30 cartillas de la Caja Postal de Ahorros entre los niños pobres, regalo del ilustrísimo Ayuntamiento; cinco más regalo del señor Inspector; otras cinco del párroco; otras cinco del director y otras cinco de los maestros de Sección.

Concluidos los ejercicios, don Filomón dió las gracias en párrafos brillantes a las autoridades que saben contribuir al engrandecimiento de su pueblo siendo su discurso una cadena de sabios consejos.

Vitigudino ha demostrado una vez más que no es ese Vitigudino inculto, sin civilización, sino que sabe amar la ciencia y el progreso y que se encuentra al nivel intelectual de los pueblos avanzados.

Se repartieron 300 bollos a los niños y concluyó con este acto la fiesta infantil, que como todas las de su clase, llenó el alma de gratas emociones y hacen resurgir esos sentimientos que levantan al corazón del misero polvo en que se halla envuelto, para guiarlo por verdadero camino de lo bueno y de lo santo.

El pueblo de Vitigudino sabe corresponder al llamamiento y así lo hemos visto dando realce a la fiesta, llenando calles y balcones por contemplar el paso de los pequeños, que son la alegría de la familia, del pueblo, del partido, de la provincia y finalmente de nuestra pobre y meribunda España.

El corresponsal.
Vitigudino, 11-IV-1916.

pesetas, llamó al portero y éste presentó la oportuna denuncia al Juzgado.

El amenazador anónimo iba así firmado: «La mano que aprieta».

El suceso, a juzgar por estos detalles, no es para inquietar a la señora víctima de las amenazas, porque desde luego se ve que el autor de los anónimos, o es un bromista, o es un perturbado por la contemplación de esas películas terroríficas que se exhiben en los cinematógrafos madrileños, centros estos sobre los que las autoridades deben ejercer más vigilancia, para evitar que la influencia nociva de tal espectáculo trastorne el cerebro de las gentes, a las que perverte y embrutece.

Parece que la Policía está en la pista para hallar al estúpido autor de los anónimos.

En Madrid cocerán habas pero en las capitales de provincia, pongo por caso Salamanca a calderadas.

BOLSA

COTIZACIONES	Día anterior.	Día de hoy.
4 por 100 Inter. al contado.	74,40	74,00
Idem fin de mes.	74,30	74,00
Idem fin próximo.	86,50	86,75
Amorizable 4 por 100.	98,95	98,80
Idem 5 por 100.	98	95,80
Cédulas hípt. al 4 por 100.	459,50	460
Banco de Es. aña.	264	265
Idem Río de la Plata.		
Explot. Iva.	291	291,50
Arrendataria de Tabaco.	307,50	373
North.	84,25	65
Azucareras.		
CAMBIOS		
Francos.	35,45	35,25
Libras.	34,61	24,66

El porvenir de Francia

León Chavenon escribe en el periódico *Information* sobre el porvenir de Francia, entre otras cosas lo siguiente:

«Sin la cuenda de Briey (que conquistaron los alemanes al romperse las hostilidades) no será Francia más en lo oportuno una nación industrial de primera categoría.

Ya no poseerá las primeras materias, que son la condición esencial para la victoria en guerras futuras, eso suponiendo que los hombres—lo que desgraciadamente es de temer—son lo suficientemente locos para no renunciar a las guerras.

A pesar de que siempre estuvimos encantados de nosotros mismos, hemos sido bastante tontos en ciertas cosas, por ejemplo, en transportes, comercio e industria.

Unión de Industria y Comercio Arrendataria de la Plaza de toros (EN LIQUIDACION)

Balace.

Capital existente, el día 31 de Octubre de 1915, 13.432,06 pesetas.

Pagado por los siguientes conceptos:

Impuesto Ayuntamiento, 400 pesetas; facturas SALMANTINO, 20; Poda de los árboles, 15; viuda de Calón, 1,75; pólizas libro actas, 6; reparaciones en los corrales, 25,60; pólizas documentación Hacienda, 18; reposición de árboles, 65,97; arreglo kioscos y cajones, 110; señoras don Eduardo y don Pablo García, 27; don Francisco Núñez, 45; don Ricardo González, 11,25; don Leopoldo Santos, 24; don Pablo García, 200; don Julián Romero, 10,50; servicio médico, 400; varas de picar, 40; impuesto sobre el capital (sin liquidar), 100; anuncios *Adelanto* y SALMANTINO, 14. Total, pesetas, 1.594,07.

Capital en efectivo el día 10 de Abril de 1916, 11.837,99 pesetas.

Corresponde a cada acción pesetas 15,21, que se harán efectivas previa su presentación en el domicilio del señor presidente, plaza Mayor, número 20, todos los días laborables, de dos a ocho, a partir del 24 del corriente.—La junta liquidadora.

LA INFLUENCIA DEL CINE

El portero de la casa número 4 de la plaza de Santa Bárbara, de Madrid, Cecilio Fernández Echániz, compareció ayer en la Comisaría del Hospicio, haciendo constar que desde hace próximamente un mes viene recogiendo en la escalera diversos trozos de papel con frases amenazadoras que, por lo visto, iban dirigidas a una de las inquilinas de dicha casa, quien ayer recibió un anónimo también con amenazas de muerte.

La pobre señora al leer el escrito, en el que la amenazaba con estrangularla si no entregaba 1.500

NOTICIAS

Asociación de Mendicidad.—A las comidas de ayer, asistió el coadjutor, don Paulino Hernández Sierra dirigiendo a los pobres frases instructivas, rezando por los pro-

ductores de esta Asociación y dando bonos a las mujeres y cigarrillos a los hombres.

Más barato que antes de la guerra

Una peseta solamente cuestan dos botellas de Chartreuse o Benedictino. ¿Cómo puede hacerse este milagro? Comprando una cajita de legítimas esencias de estos licores en el Comercio de los Cubanos, Rúa, 18 y 15, Salamanca.

Hallazgo.—Se ha encontrado una cartera de piel con instrumentos de cirugía y ha sido entregada en la administración de este periódico.

Lo ponemos en conocimiento de los numerosos lectores de EL SALMANTINO para que su dueño pase a recogerla en las horas en que están abiertas nuestras oficinas.

Normal de Maestros y Maestras. Los alumnos de estos centros se han negado a entrar en clase con motivo de festejar la fiesta que conmemoramos.

Si está usted satisfecho del chocolate que toma, pruebe el del Comercio de los Cubanos, y compare. Si no lo está, adopte definitivamente para su consumo el que se elabora a brazo en el Comercio de los Cubanos, Rúa, 18 y 15, Salamanca, teléfono, número 22.

BOLETIN METEOROLOGICO.—Observaciones hechas en el día de hoy:

Barómetro, 695,27.
Sol, 30,6.
Sombra, 20,6.
Mínima, 5,8.
Seco, 9,8.
Húmedo, 7,8.
Viento, E. 2.
Cielo, despejado.
Tiempo, variable.

Inspección de seguridad.—Ha sido detenido por el cabo Juan Peña Morales, el joven Felipe Odela Pérez, estando en esta circunstancialmente.

Por pasar vida bastante injuliosa, la joven Flora Marcos Dominguez, natural de Béjar, ha sido también detenida.

Pedicuro y Manicuro

: Servicio a domicilio :
Doctor Riesco, 2, pral.
: Peluquería Madrileña :

Un robo.—La guardia civil de Ciperz, da cuenta que en la noche del 9 al 10 del actual han sido robadas de una panera en el caserío de San Cristobalejo, propiedad de don Lorenzo Fernandez del Campo de tres a cuatro fanegas de trigo, un costal de algodón y otros efectos, sin que hasta la fecha se conozcan los autores del robo

Demografía.—El movimiento demográfico en esta capital, durante el día de ayer, fué el siguiente:

Nacimientos.
Ninguno.
Defunciones.
María de los Angeles Seronero.

Ruego al señor alcalde.—Se nos quejan algunos vecinos de la Ronda de Corpus, que a las primeras horas de la mañana se suelen verter en la vía pública ciertas esencias odoríferas no muy agradables al olfato, que dicen muy mal en una población culta y son bastante perjudiciales a la higiene.

También la misma calle, parece se ha convertido en cochera pública, habiendo estacionado un coche en la acera, impidiendo el paso de los transeuntes.

Señor alcalde, ¿no podría usted remediar estos abusos que tanto molestan al público?

Se vende la casa número 11 de la calle del Doctor Riesco; informes, su dueño, calle de la Rosa, número 5. 10-1

Se vende la casa número 11 de la calle del Doctor Riesco; informes, su dueño, calle de la Rosa, número 5. 10-1

Librería de Calón
Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

La pluma con depósito de tinta, **WATTERMANN** es la única de resultados positivos

Librería de Calón
Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

INTERESANTE ORTOPEDICO-HERNILOGO EN SALAMANCA

El auxiliar representante del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré, director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, hoy de fama universal entre la clase médica, recibirá en SALAMANCA, los días 15 y 16 del actual mes, en el Hotel del Comercio, y en OIU-DAD RODRIGO el día 17 en la Fonda Universaria, a todos los que padezcan de HERNIAS (quebraduras), o de cualquiera otra clase de afecciones ortopédicas, como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, curvaturas de la tibia, pies equinos, tarso o valgus, tarsalgia de los adolescentes o pie plano doloroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etc., etc., que deseen encargarse alguno de los aparatos de su sistema especial, proclamado como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (patente 27.791) se dominan todas las hernias, por antiguas voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado, y por tanto se precisa ver a la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviaremos gratis a quien lo solicite, nuestra interesante obra de 200 páginas, titulada *Hernias y cuestiones anexas con su tratamiento*.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Se arriendan pastos de primera. Informará: don José Sánchez Sevillano en Salamanca, Ramos del Manzano, número 63. 8-5

NIÑO Igualda dental infantil 10 y 15 pesetas año. Dentista de la guarnición Libertad, núm. 10, planta baja.

Traspaso de comercio de ultramarinos, en buenas condiciones. Informará: Serranos 6, y Puertecilla de San Blas, 53, Salamanca. 8-4

Se vende o arrienda la fábrica de electricidad y molino harinero de Paralinas, dando luz a cuatro pueblos, contratos con los Ayuntamientos, con muy buenas dependencias. Tiene además buen palomar y uerta con unos 100 árboles frutales.

Para entenderse, con Tomás Rodríguez, en Alba de Tormes.

Se vende también una locomóvil, marca Masati, de unos 30 caballos, alta y baja presión, apropiado para trilladora. Se puede ver trabajar en la misma fábrica de Paralinas, entendiéndose con el mismo dueño o con Isidoro Martín, de Paralinas. 8-1

Ortopédico en Salamanca

El afamado y antiguo ortopédico de Barcelona don José A. Franco, ex ayudante del I Instituto de Berna (Suiza), recibirá visita en el Hotel Términus, los días 19 y 20 del actual, exclusivamente a cuantos padezcan de hernias (quebraduras), y toda clase de vicios de conformación. Aparatos para conseguir las desviaciones de las piernas (genu valgus) de los pies (varus y equinus), coxalgia etc., etc. Piernas, brazos y manos artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Corsé ortopédico moderno sistema Cabott para conseguir las desviaciones del espinazo y mal vertebral de Fott.

Braguero ideal Washinton última creación científica; que por su absoluta comodidad y diversidad de mecanismo cura en la mayoría de los casos las hernias más ómicas y contiene siempre las más viecidas y rebeldes.

Visita en el Hotel Términus el 19 y 20 del corriente.

CLINICA : ODONTOLOGICA de **Matías Ludeña** Plaza Mayor, 10 y 11, pral. :: :: SALAMANCA :: ::

La casa número 11 de la calle del Doctor Riesco; informes, su dueño, calle de la Rosa, número 5. 10-1

CHOCOLATE DE LA TRAPIENSES
FABRICADO POR Los Religiosos Cisnercenses
VULCO
TRAPIENSES
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAROS

GRAN REGALO

El dueño de la zapatería EL PORVENIR, agradecido a su numerosa clientela, regala desde esta fecha a todo cliente que compre 25 pesetas en género, una hermosa ampliación de una sola persona, llevando el original en buen estado.

También entra en su cálculo vender más barato que nadie para recoger muchos pecos y no pocos muchos, como sucede en general.

Por lo tanto, a surtir de calzado, tanto fino como corriente, que los modelos y las clases le agradarán por ser superiores y desengañar al público. Hay precio fijo verdad.

«EL PORVENIR», Gran Bazar de calzado RUA, 21. —(Esquina a la de los Corrales).

LA TIJERA DE ORO

CAMISERIA DE MODA

Primera casa en equipos para bodas.

DOCTOR RIESCO, NUM. 8.

Si necesita usted

= Vides americanas =

Injertos, Barbados, Estacas injertables o Estaquillas para vivero

debe usted surtirse del

= Centro Vitícola del Bierzo =

Casa muy acreditada y de toda confianza, que dispone de plantas superiores, y sólo vende los productos de sus importantes Viveros.

Dirigirse a don Carlos Alvarez de Toledo, Villafranca del Bierzo (León).

NO TE MOLESTES.....!

esos perfumes, polvos y jabones que empleas no pueden darte resultado: Adquiérelos en casa de confianza, para lo cual solamente he de recomendarte la primera

en su clase.



CLINICA : ODONTOLOGICA de **Matías Ludeña** Plaza Mayor, 10 y 11, pral. :: :: SALAMANCA :: ::

Postes para telégrafos

Se venden de 1.500 a 2.000 paces de roble, para telégrafos, teléfonos o luz eléctrica, de siete, ocho, nueve y diez metros de largo. Informará el precio y condiciones, don Pedro Sánchez, (Pañería y sastrería), calle de Sánchez Barbero, número 3. 30-14

GERARDO GONZALEZ MORENO
Corredor de Comercio
Plaza Mayor, 21.—SALAMANCA h 80.

Venta de dos casas
en la calle del Rabanal, números 3 y 5, una con corral grande.
Informarán: Sorias, 15. 30-22

Venta de casa. Se vende la señoría de la calle Conde de Romanones (antes Libreros). Del precio y condiciones, informarán García Barrado, número 26, relojería.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS
RICARDO MARIN
MÉDICO OCULISTA
Precedente del Instituto Oftálmico de Madrid.
Consulta: de DIEZ a UNA
Rúa, 36 pral., Salamanca.

PELOJ CYRUS
el mas perfecto

Agente en Salamanca: PEDRO JUANES - García Barrado 26.
Tipografía Popular.—Plasuela de San Isidro.

¡A LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y CONTRATISTAS DE OBRAS!

E. GOMEZ, CARRERA Y COMPAÑIA

Oficinas, talleres y almacenes: Paseo de Canalejas núm. 32.-Teléfono 110.-SALAMANCA

Construcción de toda clase de obras.—Especialidad en las de **HORMIGON ARMADO**.—Gran exposición y venta de aparatos sanitarios y diversos materiales de construcción.

CONSTRUIMOS

Además de toda clase de obras, las siguientes:

EN HORMIGON ARMADO

Apoyos conductores para energía eléctrica.—Cornisas.
Cimentaciones para edificios y maquinaria.—Impostas.
Dinteles y vigas para grandes sobrecargas.—Miradores.
Cerramientos para fincas.—Ménsulas.
Canalizaciones para riegos.—Pisos sencillos y dobles.
Depósitos para aguas y aceites.—Repisas.
Ensanche de puentes.—Puentes.—Criptas.
Saltos de agua.—Rampas para escaleras.

EN CEMENTO O PIEDRA ARTIFICIAL

Fachadas.—Adoquinados.—Balastradas.—Losas para aceras.—Y toda clase de pavimentaciones.

EN MARMOL COMPRIMIDO

Balastradas.—Escaleras.—Bañeras.—Mostradores.—Fregaderos.—Sarcófagos.—Zócalos.—Suelos.—Cruces con inscripciones.

NOTA.—También construimos **ACOMETIDAS** para saneamientos particulares, a precios reducidísimos y sin competencia.

Esta casa dispone de competente personal, así como de los artículos más modernos. Para convencerse de ello, rogamos a nuestros favorecidos que no contraten nada sin antes visitarnos, pues es la única casa en la provincia que dispone de los principales elementos de construcción y fabricación más perfectos, y de las importaciones más rápidas y surtidas en ventaja de su numerosa clientela.

Se facilitan proyectos y presupuestos.—Ver catálogos y lista de precios.

Paseo de Canalejas, número 32.-Teléfono 110.

ENTRADA LIBRE

TENEMOS EN VENTA

Entre diversos materiales y artículos de construcción los siguientes:

Cementos portlan marcas «Cangrejo», «Hércules» y «Tudela Veguín» y Cal hidráulica de Zumaya.

La exclusiva de cocinas económicas de todos los tamaños «Tipo Bilbao» con y sin Termosifón.

Sifones de cemento y gres para **ACOMETIDAS** de saneamiento.

Toda clase de aparatos sanitarios, en bañeras, inodoros, urinarios, bidets, inodoros a la Turca, cisternas reguladas e intermitentes, lavabos, grifería y accesorios, etc., etc.

Tuberías de cemento y gres de todos los diámetros y figuras.

Tapas o losas de hierro fundido y de cemento para las arquetas de registro de las **ACOMETIDAS**.

Tuberías de plomo y hierro galvanizado de diversos diámetros para instalaciones.

Tubos rectangulares de barro cocido, para chimeneas.

Mosaicos hidráulicos.

Azulejos blancos, pintados y biselados.

PARA CURAR ó ALIVIAR LA **TOS**

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS **PASTILLAS PECTORALES** DEL **Dr. ANDREU**

Plíquense en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los **CIGARRILLOS y PAPELES AZOADOS** del mismo **AUTOR**, que calman el **ASMA** al instante, por fuer. que sea

Tres medicamentos **Píldoras laxantes antiopióticas de Anaya**, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—**Unguento Anaya**, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque por causas de quemaduras.—**Píldoras febrífugas de Anaya**, imposible que a ellas se resista el paludismo, ya sea calentura diaria, terciana, cuartana, etc. Plíquense en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: Droguería de D. Gregorio S. Camisón, PLAZA MAYOR

GRAN RELOJERIA Y OPTICA DE ANTONIO FERREIRA

P. Mayor, 40 (acera de Correos).—Salamanca.

Sólo yo puedo dar grandes economías en todos mis artículos. Gran surtido en toda clase de relojes de bolsillo y de pared, despertadores corrientes y fantasía. Gran reloj níquel para campo, hora fija, a 6 pesetas. Nuevo surtido en gafas, lentes, impertinentes, lupas y gemelos de Teatro, gafa o lente armazón chapeado de oro, con estuche, 12 pesetas; gafas ahumadas, 1,50 con estuche; estuche piel americano, una peseta.

Esta casa es la que más relojes de torre ha puesto en la provincia. Grandes ventajas como lo demostró con otros relojes en Peñaranda y Sancti-Spiritus.

Pueblos donde hemos colocado relojes de torre: Peñaranda de Braçamonte, Alaraz, Aldehuela de Yeltes, Cantalapedra, Cabrillas, Galinduste, Olmedo de Camaces, Solvadillo, Salvatierra, Salmoral, Sepulcro Hilario, Santibáñez de la Sierra, Villavieja, Frades de la Sierra, Quijuelo, Mozárbez, Topas, Valdealsa, Sancti-Spiritus y otros varios. Se despachan recetas de los señores oculistas.

LA URBANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Domicilio social: París, Rue Le Peletier, 8 y 10

Delegación general en España:

Carrera de San Jerónimo, 11 y 13. MADRID

Asegura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercancías, mobiliarios, fábricas, talleres, etc.

Capital social (totalmente suscrito) 5.000.000 de francos.
Capital desembolsado 1.250.000 —
Activos de la Compañía 106.000.000 —

Agencias en todas las provincias de España.—Director en la provincia de Salamanca:

Don Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21, Salamanca

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros el 28 de Abril de 1918.

SUN FIRE INSURANCE

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

La Compañía exclusivamente de incendios más antigua del mundo.

Fundada en Londres en 1710;

	PESETAS
Posee el «Sun» un capital de L. E. 2.400.000, ó sean a la par.	80.000.000
Sus premios en el año 1910, reducidos reaseguros, exceden de L. E. 1.470.000.....	36.750.000
Sus fondos exceden de L. E. 3.100.000.....	77.500.000
Los intereses de estos fondos exceden de L. E. 67.900.....	1.697.000

Esta compañía no liga a sus asegurados por un cierto número de años. Les deja en libertad de anular el seguro cuando les plazca.

Autorizado por la Comisaría general de Seguros, con fecha 25 Febrero 1914.

Representante en Salamanca:

D. JUAN ANTONIO SANCHEZ

Portillo del Pozo Hilera, número 7.

CASA BELON - MADRID

Musgo marino... 25 cts. paquete.

Musgo corriente. 15 cts. paquete.

BAZAR SANTOS - Salamanca.